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Нет вам веры! 
Колониальная политика Москвы вызывает отторжение у северян
Ненецкий автономный округ стал 

единственным российским регионом, 
где большинство избирателей высказа-
лось против изменения Конституции!

По данным системы ГАС-Выборы, в 
НАО против принятия поправок про-
голосовало 55,25% избирателей, за – 
43,78%. В голосовании приняло участие 
более 20 тысяч жителей округа!

Несмотря на подключение к голосова-
нию административного ресурса и тра-
диционное давление на бюджетников 
итоговый результат можно считать зако-
номерным. Выглядит он сенсационным 
только для тех, кто не в курсе, что проис-
ходит в округе в последние месяцы.

 
Вотум недоверия власти

На всех участках в Нарьян-Маре и в п. 
Искателей был зафиксирован перевес тех, 
кто не поддерживает поправки к Консти-
туции. Та же картина в большинстве на-
селённых пунктов округа - в Красном, 
Коткино, Оксино, Тельвиске, Волонге, 
Лабожском, Тошвиске, Куе, Харуте... 

Проголосовав против поправок к Кон-
ституции, жители округа тем самым вы-
разили недоверие действующей власти, 
которая в мае выступила с авантюрной 
идеей по слиянию НАО с Архангельской 
областью. И еще надо вести речь о том, 
что власть получила реальную оценку 
своей деятельности. По сути, ей вынесен 
вотум недоверия.

Но люди будут вспоминать не только 
бесполезные финансовые траты (о них 
поговорим чуть ниже), но и то, как в судь-
боносный момент для округа повели себя 
региональные политики. Из парламент-
ских партий лишь КПРФ сразу заняла од-
нозначную, а главное понятную для всех 
жителей округа позицию – мы против са-
мой идеи «обнуления» нашей территории, 
превращения её в периферийный район 
депрессивной Архангельской области.

 
Подковёрные игры

Единороссовское большинство в Собра-

нии НАО повело себя иначе –скорее всего, 
стало что-то выгадывать. Ведь после под-
писания меморандума о слиянии терри-
торий на летних сессиях можно было бы 
рассмотреть проект постановления, под-
готовленный фракцией КПРФ, об отзыве 
подписи врио губернатора НАО Ю. Без-
дудного под документом. И вопрос, затра-
гивающий интересы большинства жите-
лей округа, был бы закрыт. Но единороссы 
этого не сделали, прозвучали на сессиях 
лишь какие-то половинчатые заявления о 
том, что референдума о слиянии террито-
рий в этом году не будет. А что дальше?

А дальше пока сохраняется полная 
неопределенность. Уже заявлено, что 
осенью после выборов губернатора Ар-
хангельской области будет представлена 
некая программа по углублению сотруд-
ничества соседних территорий. Опять 
же это лишь слова, не подкреплённые ни 
реальными экономическими проектами, 
ни источниками их финансирования. 

Тень Коткина
Раз упомянули окружных депутатов, 

то для цельности общей картинки  впи-
шем и позицию депутата Госдумы от 
НАО Сергея Коткина. Почему-то в са-
мый важный политический момент, он 
не выступил от имени жителей округа с 
трибуны Госдумы России, не обратился 
к Президенту РФ Владимиру Путину. 
Почему он этого не сделал?Почему ушёл 
куда-то в сторону, остался в тени? А ну-
жен ли нашему округу такой представи-
тель в федеральном парламенте?

Так ставить вопрос мы имеем полное 
право, поскольку более 15 тысяч жите-
лей округа высказались категорически 
против ликвидации Ненецкого автоном-
ного округа. То есть нас, противников 
объединения, больше на четыре тысячи, 
чем избирателей, которые участвова-
ли в голосовании, когда формировался 
нынешний состав Собрания депутатов 
НАО. Мы – сила, с которой обязаны счи-
таться чиновники!

Миллионы на ветер
Сама сомнительная про-

цедура голосования чохом 
за пакет из 206 поправок 
запомнится избирателям и 
благодаря огромным тра-
там на её организацию - из 
федерального и окружного 
бюджета, которые сейчас 
столкнулись с огромными 
проблемами, в том числе, 
из-за падения налоговых 
сборов, было выделено по-
рядка 31 млн. руб.! А ведь 
эти средства можно было 
бы с пользой потратить на 
ремонт тех же животновод-
ческих ферм, обустройство домовых тер-
риторий, ремонт дорог, покрытие долгов 
государственных предприятий… Список 
потенциальных добрых дел можно по-
полнять до бесконечности. 

КПРФ ещё на этапе обсуждения из-
менений в Конституцию предлагала за-
крепить в её новой редакции прежний 
порядок выхода на пенсию, то есть, по 
сути, отменить нынешнюю людоедскую 
пенсионную реформу. Далее предлага-
лось узаконить положение, согласно ко-
торому расходы за жилищно-коммуналь-
ные услуги не должны были превышать 
10 процентов от доходов семьи; именно 
население, а не кучка олигархов, долж-
но получать основной доход от добычи 
полезных ископаемых и так далее. При-
менение этих поправок внесло бы пози-
тивные изменения в жизнь большинства 
россиян. Но все они были отклонены. 

Вся эта процедура с голосованием 
была затеяна ради одной поправки к 
Конституции, позволяющей Владимиру 
Путину находиться у власти до 2036 г.. 
Теперь мы точно знаем, что большин-
ство жителей НАО не видят в кремлёв-
ской затеепотенциала для позитивного 
развития государства.  

КПРФ выражает благодарность всем 
жителям округа, которые выступили 

против принятий поправок к Конститу-
ции и тем самым солидарно поддержали 
нашу позицию по этому вопросу.

Чемодан, вокзал, Москва
У прошедшего голосования и скан-

дальной истории со слиянием регионов 
есть и еще один щекотливый момент, на 
который обратил внимание российский 
политолог Александр Кынев. В интер-
вью агентству «Росбалт» он отметил, что 
у руководства Архангельской области и 
НАО находятся люди, которые не име-
ют никакого отношения к территориям. 
Александр Цыбульский и Юрий Бездуд-
ный были присланы из Москвы – «Один 
бывший военный, а другой – бывший 
чекист. Вот федеральный центр и полу-
чил то, что должен был…Такое никто не 
забудет. Человек пришёл к вам в гости и 
плюнул в лицо. Вы забудете это? Нет», 
— резюмировал эксперт.

Протестное голосование стало след-
ствием колониальной политики феде-
рального центра в отношении НАО, а 
также Архангельской области и Коми, где 
бездарное правление чиновников приве-
ло к катастрофическим последствиям в 
социально-экономической сфере.

Алексей ВЫНУКАН

Депутат Госдумы от КПРФ Вера Ганзя записала 
видеообращение к жителям НАО. 

Публикуем его текстовый вариант.
Уважаемые жите-

ли Ненецкого окру-
га, нашего сурового, 
северного региона!

Наверное сама 
природа закалила 
ваш характер: вы 
единственные про-
голосовали против 
поправок в конститу-

цию. Вы – единственные из всей страны, кто сказали 
"нет" изменениям, проводимым по большей части ис-
ключительно в угоду действующей власти. 

Вместе с поправками вы сказали решительное 
"нет" попыткам непродуманного и поспешного 
объединения Архангельской области и НАО. А вот 
теперь, после вашего мощного протеста, власть де-
сять раз подумает, прежде чем навязывать народу 

такие вот непродуманные решения. 
Я сердечно благодарю вас за мужественную 

гражданскую позицию, за укрепление и усиление 
достоинства вашей малой родины – Ненецкого ав-
тономного округа.

Особое спасибо, я хочу сказать нашей партийной 
организации КПРФ - Окружному комитету, который 
сумел организовать серьезную и эффективную работу. 

Я безмерно рада, что мне довелось побывать в за-
мечательном вашем регионе и встретиться с такими 
мужественными, замечательными людьми (В.Ганзя 
посещала Ненецкий округ в конце ноября 2019 г. – 
прим. ред.). Вы – настоящие бойцы и сегодня для 
всех регионов, вобщем-то для всей страны именно 
вы стали ярким примером бескомпромисной и му-
жественной гражданской позиции. 

Я от всей души желаю вам успехов. здоровья и 
благополучия.

Депутат Госдумы РФ, член фракции КПРФ 
Вера ГАНЗЯ

Слова поддержки НАО из Государственной Думы

На завершающей парла-
ментский год сессии, кото-
рая прошла 2-3 июля, депу-
таты окружного Собрания 
выступили с краткими об-
ращениями.

Депутат Михаил Райн 
(фракция КПРФ) рассказал 
о том, что собранные под-
писи жителей округа про-

тив объединения с Архан-
гельской областью сданы в 
приемную Президента РФ. 
Он отметил, что жители 
округа продолжают наста-
ивать на отзыве подписи 
врио губернатора округа 
под меморандумом и о ро-
спуске рабочей группы по 
сбору предложений. 
Кроме того, М. Райн от-

метил, что жители округа 
не поддержали поправки в 
Конституцию на всероссий-
ском голосовании 1 июля, 
что свидетельствует, по его 
мнению, о недоверии граж-
дан к властям округа.

sdnao.ru

Михаил Райн заявил о недоверии 
жителей округа к властям региона
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70 лет назад, 1 июля 1950 года, 
вступила в ряды Всесоюзной 
Коммунистической партии боль-
шевиков ветеран КПСС-КПРФ 
Ульяна Апполоновна Истомина 
– известный педагог, краевед и 
общественный деятель НАО, че-
ловек неравнодушный к судьбе 
страны и нашего региона.

Трудовую деятельность Ульяна 
Апполоновна начала в возрасте 
11 лет, работая почтальоном, за-
тем, в 1942-1943 гг. — в рыбо-
ловецкой бригаде колхоза «Се-
вер» (д. Андег). В 1950 г., как 
лучшую студентку-выпускницу 
Нарьян-Марского педучилища, 
её пригласили работать в отдел 
пионеров и школьников Нарьян-
Марского горкома ВЛКСМ, а в 
1956 г. она была избрана первым 
секретарем Нарьян-Марского ГК 
ВЛКСМ.

Педагогическую деятельность 
У.А. Истомина начала в 1957 г. и 
прошла ступени профессиональ-
ного роста от учителя истории до 
директора Нарьян-Марской шко-
лы №1, а затем Нарьян-Марского 
педучилища. Несколько сотен ее 
учеников с благодарностью вспо-
минают уроки истории и обще-
ствоведения, на которых Ульяна 
Апполоновна учила размышлять 
над ходом истории.

Высокий профессионализм в 

работе, организаторские способ-
ности, ответственность У.А. Исто-
миной были отмечены почетными 
званиями «Отличник народного 
просвещения» (1969) и «Заслу-
женный учитель школы РСФСР» 
(1976) и многочисленными госу-
дарственными и региональными 
наградами. На всех должностях 
она проявляла ответственность, 
честность, патриотизм и принци-
пиальность.

Несмотря на сложные исто-
рические перипетии второй по-
ловины ХХ века, Ульяна Аппо-
лоновна ни разу не усомнилась 
в однажды сделанном выборе 
– быть членом коммунистиче-
ской партии. Она — член оргко-
митета по восстановления Не-
нецкого окружного отделения 
КПРФ (1992), член окружной из-
бирательной комиссии от КПРФ 
(1998-2011). Свое мнение она 
всегда открыто высказывает на 
страницах окружных газет, в ре-
гиональных Интернет-пабликах.

В памятный для коммуниста-
ветерана день однопартийцы по-
здравили ее, вручив Почетную 
грамоту от имени ЦК КПРФ и ко-
пию протокола о приеме в ряды 
Коммунистической партии.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Семьдесят лет в партии

В июле-августе - парламентские канику-
лы, самое время подвести некоторые итоги 
работы депутатов за первое полугодие.

Напомним, что во фракцию КПРФ в Со-
брании депутатов НАО входят Михаил 
Райн, Ольга Карпова и Татьяна Фёдорова. 
Всего депутатов 19, поэтому коммунистам 
сложно в полной мере отстаивать интересы 
северян: инициативы КПРФ блокируются 
единороссовским большинством, как это 
было в случае с законопроектом об отзыве 
подписи врио губернатора НАО Юрия Без-
дудного под позорным меморандумом о сли-
янии округа с Архангельской областью. Тем 
не менее, наши депутаты боевиты и напори-
сты, настроены и дальше решительно отста-
ивать интересы жителей округа. Сегодня мы 
сделаем акцент на той части работы депута-
тов, которая касается социальной сферы. 

***
В начале года был сделан депутатский за-

прос в адрес губернатора НАО Александра 
Цыбульского, в котором подчёркивалась важ-
ность достойно встретить 75-летие Победы 
в Великой Отечественной войне. Фракция 
КПРФ предложила поддержать в нынешнее 
непростое время «детей войны» (на начало 
2020 года в округе проживало 1262 чело-
века, родившихся в период с 1928 по 1945 
год), выделив им в качестве единовременной 
выплаты по 15-20 тыс. руб.. В итоге власть 
«расщедрилась» на пять тысяч рублей.

***
В адрес губернатора А. Цыбульского были 

направлены предложения по социально-
экономическому развитию округа. В част-
ности, речь шла о необходимости развития 
газозаправочной инфраструктуры. Перевод 
транспорта (в том числе и общественного) 
с бензина и дизельного топлива на природ-
ный газ принесло бы очевидные плюсы – 
заправка стала бы дешевле, да и накладные 
расходы в цене товаров сократились.   

В условиях растущей безработицы есть 
смысл рассмотреть вопросы по возведению 
мини-цехов по переработке рыбы в Кара-
тайке и Усть-Каре, добыче глины и торфа, 
производству строительных материалов из 
местного сырья.

***
Был сделан запрос в адрес руководителя 

Департамента цифрового развития, свя-
зи и массовых коммуникаций НАО Пав-
ла Окладникова. В нём отмечалось, что на 
протяжении длительного времени в деревне 
Лабожское отсутствует качественная мо-
бильная связь, а также есть вопросы, свя-
занные с доступом к телеканалам, несмотря 
на обещание органов власти, этот вопрос до 
сегодняшнего дня не решён. 

***
В письме в Департамент здравоохране-

ния, труда и социальной защиты населения 
Татьяна Фёдорова указала на то, что при-
остановлена работа филиала поликлиники 
в микрорайоне Лесозавод, а люди должным 
образом не уведомлены о причинах и сро-
ках возобновления её деятельности.

***
По просьбе жителей села Великовисочное 

Михаил Райн и Ольга Карпова обратились 
к заместителю губернатора НАО Натальи 

Сидоровой с просьбой пересмотреть гра-
фик работы местного детского садика, об-
ратить внимание на меры безопасности и 
предусмотреть капитальный ремонт здания 
дошкольной образовательной организации. 

***
В марте в обращении к А. Цыбульскому 

указывалось на отсутствие в аптеках округа 
и Нарьян-Мара медицинских масок и не-
обходимого объёма антисептических и де-
зинфицирующих средств, не производилась 
санитарная обработка подъездов жилых 
многоквартирных домов, что провоцирова-
ло рост распространения коронавируса.

В другом обращении (оно также связано с 
пандемией коронавируса) депутаты попро-
сили губернатора рассмотреть возможность 
компенсации индивидуальным предпри-
нимателям и юридическим лицам, работа-
ющим в сфере оказания услуг населению, 
затрат на аренду помещений.

***
В майском обращении депутаты призва-

ли Ю. Бездудного отказаться от планов 
по слиянию НАО с Архангельской обла-
стью, внимательно изучить общественное 
мнение, осмыслить уже имеющийся опыт 
других субъектов России. Второй посыл 
обращения - в связи со сложной социаль-
но-экономической ситуацией врио губер-
натора имеет полное право обратиться в 
Правительство РФ с предложением внести 
изменения в налоговое законодательство 
РФ в части пересмотра процентного соот-
ношения перечисления налога на добычу 
полезных ископаемых в консолидирован-
ный бюджет РФ. Также сейчас актуален во-
прос о предоставлении Правительством РФ 
средств для выравнивания бюджетной обе-
спеченности НАО.

***
Депутаты в обращении в адрес руководи-

теля Департамента строительства, жилищ-
но-коммунального хозяйства, энергетики и 
транспорта НАО Валентины Саутиной ука-
зали на рост аварийного и ветхого жилья в 
посёлке Искателей и срыв планов по возве-
дению там многоквартирных домов.

***
В июле в связи с отключением горячего 

водоснабжения в п. Искателей местные жи-
тели попросили Михаила Райна вмешаться 
в ситуацию. После его обращения в испол-
нительные органы власти, горячая вода по-
явилась.

***
10 июня в Собрание депутатов НАО был 

внесён проект обращения парламентари-
ев к временно исполняющему обязанности 
губернатора НАО Юрию Бездудному об от-
зыве подписи под меморандумом о слиянии 
округа с Архангельской областью, а также 
отмене распоряжения о создании рабочей 
группы, которая вроде как должна была 
придать видимость законности «спецопе-
рации». К сожалению, инициатива фрак-
ции КПРФ ожидаемо не нашла поддержки 
у провластного депутатского большинства.

***
26 июня в Собрание депутатов НАО фрак-

цией КПРФ был внесён законопроект о воз-
врате в округ прямых выборов губернатора. 
Его завернули, сославшись на то, что нет 
финансово-экономического обоснования и 
заключения губернатора. Что же будем до-
рабатывать. Депутаты-коммунисты начнутбу-
дировать эту тему уже нынешней осенью. Как 
показали события последних месяцев, для 
жителей округа это весьма важный момент. 
Самим избирать губернатора, значит, делить 
с ним ответственность за будущее региона. 
Вахтовики во власти уже показали свою не-
состоятельность. Нам с ними не по пути. 

 
Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Отчет о работе фракции КПРФ
 в Собрании депутатов НАО

Песков заявил, 
что в России нет олигархов

Пресс-секретарь президента 
Д. Песков заявил, что олигар-
хии в России нет. 

Так он отреагировал на вы-
сказывание главы Белоруссии 
Александра Лукашенко о том, 
что российские олигархи фи-
нансируют радикальную оппо-
зицию в его стране.

Представитель Кремля от-
верг эти обвинения и пояснил, 
что олигархи — это бизнесме-
ны, которые пытаются исполь-
зовать свои деньги для влияния 
на политику и сами имеют поли-
тические устремления.

Песков также добавил, что вы-
боры в Белоруссии — это вну-
треннее дело страны, Россия не 
вмешивается в них и советует 
другим также не вмешиваться.

«Не видим ничего, что бы дис-
кредитировало эти выборы», — 
заключил он.

Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов напомнил пресс-
секретарю президента Пескову, 
как себя чувствуют российские 

олигархи в условиях кризиса:
«Пресс-секретарь президента 

Д. Песков доказывает, что оли-
гархии в России нет. Но пока 
народ сидел в коронавирусной 
заперти, богатые стали ещё 
богаче. Владелец «Норникеля» 
Потанин прибавил $ 6,4 млрд, 
владелец «Новатэка» Михельсон 
— $ 5,5 млрд, совладелец «Лукой-
ла» Аликперов — $ 5 млрд, хозяин 
«Северстали» Мордашов — $ 3 
млрд. У кого вирус, а у кого доход 
вырос!», — написал он.»

По материалам РИА «Новости»
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Остановить разбой! Защита совхоза 
имени В.И. Ленина – дело нашей совести

Уважаемые соотечественники!

Россия ещё не сняла удавку эко-
номического кризиса. На страну 
продолжается прессинг санкций. 
Ещё не удалось справиться с коро-
навирусной заразой. Но власть уже 
нанесла новый демонстративный 
удар по трудящимся. Рейдерская 
атака идёт на предприятие, извест-
ное далеко за пределами России. 
Талант и трудолюбие коллектива 
совхоза имени В.И. Ленина обе-
спечили его незаурядные успехи. 
Вопреки всему предприятие стало 
символом высокой эффективности 
коллективного хозяйства.

Достояние подмосковного со-
вхоза создано трудом многих по-
колений. Его уже долгие годы 
успешно возглавляет Павел Нико-
лаевич Грудинин. В лихие девяно-
стые, когда рядом убили 14 креп-
ких хозяйств, только один совхоз 
был спасён от разорения. Пред-
приятие стало передовым по ис-
пользованию новых технологий, 
по экологичности и социальной 
защищённости человека труда.

Кому и зачем нужно громить 
передовое производство вблизи 
от Москвы? Кому так ненавистен 
дружный уклад этого хозяйства и 
тепло человеческих отношений в 
коллективе? Кому помешали су-
персовременная школа и дивные 
детские сады? Кому так нужно 
уничтожить душевный детский 
парк, возникший оазисом вблизи 
московской застройки? Ради чего 
превращать это место в пустыню?

Земли совхоза не дают покоя 
дельцам и аферистам. Много раз 
они пытались прибрать к рукам 
«золотые» подмосковные угодья. 
Но сегодня беспредел громил усу-
губляется политической распра-
вой. «Партия власти» озлобленно 
сводит счёты с человеком, кото-
рый вступил в борьбу за высший 
государственный пост, получил 
поддержку миллионов людей и 
одержал важную моральную по-
беду. Успех КПРФ и левопатрио-
тических сил стал подлинно на-
родным успехом.

Пытаясь разрушить уникальное 
предприятие, циничные корруп-
ционеры и рейдеры несколько 
лет разыгрывают позорный спек-
такль. В нём есть и ложные обви-
нения, и вторжение в семейные 

отношения, и несправедливые су-
дебные вердикты.

В октябре 2019 г. Арбитражный 
суд Московской области решил 
взыскать с хозяйства более 1 милли-
арда рублей! Это сделано в пользу 
семи акционеров, трое из которых 
не работали в хозяйстве ни дня, но 
согласились стать марионетками в 
игре политических кукловодов. От-
стаивая справедливость и сберегая 
предприятие, П.Н. Грудинин про-
должает борьбу на юридическом 
поле. Но схватка идёт не на равных. 
Шестого июля этого года, Десятый 
арбитражный апелляционный суд 
оставил без изменения решение о 
взыскании огромной суммы.

Совершенно очевидно, что со-
вхоз им. В.И. Ленина и П.Н. Груди-
нин стали жертвой политической 
расправы. Изумительные достиже-
ния хотят обречь на уничтожение. 
Это крайне возмущает всё обще-
ство, находит живой отклик в не 
успевших зачерстветь сердцах.

Уничтожение лучших предпри-
ятий доказывает: вирус лихих де-
вяностых продолжает разъедать 
тело власти. Когда Россия по-
настоящему преодолеет позорное 
наследие, мы не только возродим 
страну. Мы обязательно создадим 
взамен Ельцин-центра музей уро-
ков новейшей истории. Мы пока-
жем чудовищные результаты раз-
рушения СССР и приватизации по 
Гайдару и Чубайсу. Займут свое 
место в нём и экспонаты об атаках 
на совхоз имени В.И. Ленина. Эти 
страницы национального позора 
никогда не должны повториться.

Хватит громить и разрушать! 
Более 80 тыс. предприятий, соз-
данных советской державой, стёр-
ты с карты Земли. Пора, наконец, 
остановить развал и деградацию. 
Пришло время созидать, опираясь 
на достижения советской цивили-
зации и современный передовой 
опыт. И хватит уже разговоров об 
импортозамещении. Словом не 
дано заменить дело. Давно пора 
открывать дорогу отечественной 
продукции.

Мы против разорения передово-
го производства и крепкого кол-
лектива! Никто не вправе лишать 
жизненных перспектив целые 
семьи! Требуем сохранить хозяй-
ство, которое даёт продукцию вы-
сокого качества и создаёт новое 

качество жизни людей. Не дадим 
погубить грудининское хозяйство – 
не дадим погубить мечту о возрож-
дении Отчизны.

Руки прочь от трудового кол-
лектива совхоза имени Ленина и 
П.Н. Грудинина!

 
Г.А. Зюганов, председатель

 ЦК КПРФ,

Н.М. Харитонов, кандидат 
в президенты России 2004 года,

С.Е. Савицкая, дважды 
Герой Советского Союза,

И.И. Мельников, первый заместитель 
председателя Госдумы РФ,

В.И. Кашин, академик РАН, 
председатель комитета Госдумы РФ 

по аграрным вопросам,

В.В. Чикин, главный редактор 
газеты «Советская Россия»,

А.А. Проханов, главный редактор 
газеты «Завтра»,

Н.Н. Губенко, 
народный артист РСФСР,

Ю.В. Афонин, первый заместитель 
председателя комитета Госдумы РФ по 

природным ресурсам, собственности и 
земельным отношениям,

Д.Г. Новиков, первый заместитель 
председателя комитета Госдумы РФ по 

международным делам,

Н.В. Арефьев, председатель 
движения «Дети войны»,

Л.Г. Баранова-Гонченко, сопредседа-
тель Союза писателей России,

И.А. Богачев, председатель
 СПК «Колхоз «Терновский».

В.В. Бортко, 
народный артист России,

И.И. Казанков, председатель 
СПК «Звениговский»,

Л.И. Калашников, председатель 
комитета Госдумы РФ по делам СНГ, 

евразийской интеграции и связям с соот-
ечественниками,

Н.В. Коломейцев, координатор фрак-
ции КПРФ в Госдуме РФ,

В.П. Комоедов, адмирал флота,

Б.О. Комоцкий, главный редактор 
газеты «Правды»,

С.Ю. Куняев, главный редактор жур-
нала «Наш современник»,

С.Г. Левченко, 
член Президиума ЦК КПРФ,

Ю.В. Назаров, народный артист Рос-
сийской Федерации,

Н.А. Останина, председатель дви-
жения «Всероссийский женский союз 

«Надежда России»,

П.В. Романов, 
Герой социалистического труда,

Ю.П. Синельщиков, заслуженный 
юрист Российской Федерации,

О.Н. Смолин, председатель 
движения «Образование – для всех»,

В.И. Соболев, председатель Движения 
в поддержку Армии, оборонной промыш-

ленности и военной науки,

И.А. Сумароков, генеральный дирек-
тор СХПК «Усольский свинокомплекс»,

К.К. Тайсаев, первый заместитель 
Председателя Совета СКП-КПСС,

М.Л. Шевченко, журналист,

П.С. Дорохин, депутат Госдумы, пре-
зидент Национального Союза Народных 

и Коллективных Предприятий.

Избирательный 
участок

НЕТ ДА
Голоса % Голоса %

д. Волонга 17 100% 0 0%
г. Нарьян-Мар, 
школа № 1 408 69,39% 178 30,27%

г. Нарьян-Мар, 
КДЦ "Арктика" 531 64,52% 289 35,12%

г. Нарьян-Мар, НАЭТ 
(УИК № 49) 374 64,04% 201 34,42%

г. Нарьян-Мар, школа-
интернат (УИК № 55) 333 63,67% 187 35,76%

г. Нарьян-Мар,
спортзал СМУ 373 63,22% 209 35,42%

г. Нарьян-Мар, 
школа № 4 496 63,02% 286 36,47%

г. Нарьян-Мар,
ул. Авиаторов, д. 12 537 62,51% 317 36,9%

пос. Искателей, 
школа № 6 626 61,8% 375 37,02%

г. Нарьян-Мар, 
школа № 5 380 61,29% 238 38,39%

г. Нарьян-Мар, 
школа № 1 342 61,29% 211 37,81%

г. Нарьян-Мар, 
школа № 2 388 61,2% 244 38,49%

г. Нарьян-Мар, АТП 386 60,79% 239 37,64%
д. Коткино 99 60,74% 64 39,26%
с. Оксино 95 60,51% 62 39,49%
г. Нарьян-Мар,
НАЭТ (УИК № 54) 322 60,41% 207 38,84%

пос. Искателей, 
спортшкола 540 60,27% 349 38,95%

пос. Искателей, "Варан-
дейский терминал" 919 59,1% 623 40,06%

д. Лабожское 44 58,67% 29 38,67%
г. Нарьян-Мар, 
школа № 3 383 58,65% 261 39,97%

г. Нарьян-Мар, школа-
интернат (УИК № 50) 311 58,24% 219 41,01%

пос. Искателей, БКЕ 1006 56,9% 743 42,02%
г. Нарьян-Мар, 
"НОРД" 396 56,9% 296 42,53%

пос. Искателей, 
мкр. "Факел" 850 56,63% 622 41,44%

д. Куя 26 54,17% 21 43,57%
пос. Красное 328 53,86% 272 44,66%
с. Тельвиска 131 52,4% 117 46,8%
д. Тошвиска 22 52,38% 19 45,24%
пос. Харута 125 51,65% 115 47,52%
д. Щелино 21 48,84% 22 51,16%
пос. Хорей-Вер 110 44,35% 136 54,85%
пос. Индига 102 42,86% 134 56,3%
пос. Выучейский 27 42,86% 35 55,56%
с. Великовисочное 67 42,68% 88 56,05;%
пос. Хонгурей 40 42,55% 53 56,38%
с. Нижняя Пеша 106 42,23% 143 56,97%
д. Каменка 24 38,71% 38 61,29%
с. Несь 211 37,21% 350 61,73%
д. Шойна 47 32,41% 98 67,59%
д. Пылемец 11 32,35% 23 67,95%
д. Снопа 14 31,82% 29 65,91%
пос. Нельмин-Нос 98 31,72% 208 67,31%
д. Волоковая 22 31,43% 47 67,14%
с. Ома 100 29,85% 233 69,55%
п. Амдерма 39 28,47% 97 70,8%
д. Андег 16 28,07% 41 71,93%
пос. Бугрино 54 27,69% 140 71,79%
д. Белушье 5 26,32% 14 73,68%
д. Чижа 16 25,81% 43 69,35%
пос. Усть-Кара 69 24,38% 205 72,44%
д. Верхняя Пеша 18 22,22% 63 77,78%
д. Вижас 7 18,92% 63 78,38%
пос. Каратайка 49 17,82% 220 80%
д. Макарово 9 14,52% 53 85,48%
д. Кия 4 11,43% 31 88,57
ИТОГО ПО ОКРУГУ 12 074 55,25% 9 567 43,78%

Примечание: на некоторых участках общая сумма голо-
сов "нет" и "да" составляет менее 100%, что обусловлено 
наличием испорченных и недействительных бюллетеней.

РЕЗУЛЬТАТЫ ГОЛОСОВАНИЯ ЖИТЕЛЕЙ НАО 
ПО ВОПРОСУ "ОДОБРЯЕТЕ ЛИ ВЫ ИЗМЕНЕНИЯ 

В КОНСТИТУЦИЮ РФ?". 01 ИЮЛЯ 2020 Г.
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2 июля 2020 перестало биться сердце Розы 
Ивановны Городиловой, члена КПСС-КПРФ, 
ветерана педагогического труда, Почетного 
гражданина Ненецкого автономного округа.

Вся её жизнь, 
трудовая и обще-
ственная деятель-
ность, были не-
разрывно связаны 
с Ненецким авто-
номным округом. 
Здесь в 1953 году 
после окончания 
Нарьян-Марского 
педучилища Р.И. 
Городилова на-
чинала трудовую 
деятельность учителем начальной школы в п. 
Хабарово Амдерминского района. В августе 
1954 года активная комсомолка была направ-
лена на работу в отдел школьной молодежи, 
затем избиралась вторым и первым секрета-
рем Амдерминского райкома ВЛКСМ.

После упразднения районов Роза Ивановна 
вернулась к педагогической деятельности, с 
1973 по 1984 годы являлась директором Ам-
дерминской школы. По её инициативе и на-
стойчивости в поселке Амдерма было постро-
ено современное трехэтажное здание новой 
школы, а коллектив школы вел большую вос-
питательную работу.

В 1984 году Роза Ивановна переехала в 
город Нарьян-Мар и продолжила трудиться 
в народном образовании, работая учителем 
истории средней школы поселка Искателей.

После выхода на заслуженный отдых Роза 
Ивановна Городилова посвятила себя обще-
ственной деятельности. В 2000 году она воз-
главила ветеранскую организацию поселка Ис-
кателей, члены которой проводили активную 
работу по патриотическому воспитанию моло-
дого поколения. Роза Ивановна была инициа-
тором акции по увековечению памяти участни-
ков Великой Отечественной войны, умерших и 
похороненных на территории Ненецкого авто-
номного округа до июня 1990 года.

В 2019 году за большой вклад в развитие 
нашего региона ей присвоено звание «По-
четный гражданин Ненецкого автономного 
округа.

Окружной Комитет КПРФ выражает глубо-
кие соболезнования всем родным и близким, 
в связи с кончиной горячо любимой мамы и 
бабушки Городиловой Розы Ивановны. Ком-
мунисты НАО навсегда сохранят имя Розы 
Ивановны Городиловой в летописи истории 
региона.

 

Ненецкий ОК КПРФ

Соболезнование

Первый секретарь Ненецкого 
окружкома КПРФ, депутат регио-
нального парламента Михаил Райн 
встретился с партийным активом и 
жителями д. Лабожское и с. Велико-
височное. 

На встрече в совете ветеранов де-
ревни Лабожское Михаил Райн под-
робно рассказал о позиции КПРФ 
по внесению изменений в Конститу-
цию и деятельности фракции КПРФ 
в Собрании депутатов НАО. Он, в 
частности, напомнил о тех поправ-
ках КПРФ, которые были приняты в 
штыки действующей властью. Ком-
мунисты предлагали в Конституции 
зафиксировать принадлежность 
природных недр России её народу 
и гарантировать всем гражданам 
достойную долю дохода от добычи 
полезных ископаемых. Эта поправ-
ка напрямую касалась интересов 
жителей округа, которым от добычи 
углеводородов сегодня перепадают 
лишь крохи.

Также качественные изменения 
в жизни жителей Крайнего Севера 
несли в себе и другие поправки от 

КПРФ. Среди них закрепление в ка-
честве важнейшей гарантии преж-
него возраста выхода на пенсию: 
55 лет — для мужчин, 50 лет – для 
женщин; фиксирование в Конститу-
ции, что платежи за жилищно-ком-

мунальные услуги не могут превы-
шать 10 процентов от совокупного 
дохода семьи. Всего этого не будет в 
новой редакции Конституции.

Вместо поправок, которые ре-
ально улучшат жизнь людей, вла-
сти предлагают какой-то компот из 
малозначительных изменений (их 
206), которые, по сути, являются 
прикрытием для самой важной для 
нынешней власти поправки, по-
зволяющей Владимиру Путину на-
ходиться у власти до 2036 
года.

КПРФ всегда выступала 
за сменяемость власти и 
за позитивные перемены в 
стране, поэтому коммуни-
сты призывают всех голо-
совать против очередной 
авантюры действующего 
режима, который иници-
ировал дорогостоящую и 
не отвечающую интересам 
простым граждан акцию 
по «переделке» Конститу-
ции.

Такую же игру с «запудриванием 
мозгов» чиновники организовали и 

в НАО, пытаются присо-
единить округ к Архан-
гельской области. КПРФ 
в этой драматичной си-
туации оказалась един-
ственной парламентской 
партией, которая после-
довательно и решительно 
выступила против полити-
ческой авантюры. Благо-
даря общим усилиям уда-
лось избежать проведения 
референдума о слиянии 
регионов в сентябре это-

го года. Но вся борьба ещё впереди, 
поскольку никаких официальных 
заявлений об отмене меморандума 
о слиянии НАО и Архангельской 
области не последовало. Будем 
дальше биться!

В свою очередь жители Лабож-
ской поделились с лидером ком-
мунистов своими проблемами, 
которые чиновники постоянно обе-
щают решить, но воз и ныне там. 
В первую очередь речь идёт о пло-
хом качестве интернета, отсутствии 
жизненно необходимых лекарств в 
ФАПе, транспортной доступности. 
В короткое северное лето из глубин-
ки до Нарьян-Мара можно добрать-
ся только речным транспортом, а 

он ходит нерегулярно. Особенно 
от этого страдают пожилые люди, 
для которых возможность попасть 
в окружную больницу на приём к 
врачам, а потом ещё и вернуться до-
мой, превращается в какую-то спец-
операцию.

По окончании встречи Михаил 
Райн подарил ветеранской органи-
зации телевизор.

В Великовисочном Михаил Райн 
встретился с партийным активом, 
обсудили, в частности, текущую со-
циально-экономическую ситуацию 
в округе и положение дел в селе. За-
глянули в тренажёрный зал, в кото-
ром занимаются молодые сельчане. 
Кстати, зал был частично оборудо-
ван при поддержке КПРФ.

Пресс-служба
Ненецкого ОК КПРФ

Губернатор Архангельской области не отказывается от идеи объединиться с НАО
Временно исполняющий обязанно-

сти губернатора Архангельской об-
ласти Александр Цыбульский заявил, 
что не планирует отказываться от идеи 
объединения региона с Ненецким ав-
тономным округом (НАО).

«Считаю, что от объединения мо-
гут быть плюсы и для жителей Ар-
хангельской области, и для жителей 
НАО. Сейчас идет работа, чтобы на 

цифрах и социальных показателях объ-
яснить, в чем они заключаются. В бли-
жайшее время эта программа будет 
представлена жителям»,— сказал 
господин Цыбульский на онлайн-кон-
ференции (цитата по «РИА Новости»).

Ранее врио главы НАО Юрий Без-
дудный заявил, что вопрос о возмож-
ном объединении с Архангельской об-
ластью закрыт, референдума по этому 

вопросу, который обсуждался в мае, 
не будет. Господин Бездудный связал 
низкий уровень одобрения поправок к 
Конституции в НАО (55,25% голосов 
против) с протестом его жителей про-
тив возможного объединения.

Напомним, меморандум о намерении 
объединить Архангельскую область 
и НАО был подписан 13 мая. Однако 
вскоре процесс объединения был пре-

рван. Юрий Бездудный и Александр 
Цыбульский в итоге заявили, что по-
литическое объединение регионов от-
кладывается, вместо него к осени раз-
работают совместную программу их 
экономического развития. Власти наме-
рены вернуться к вопросу объединения 
после реализации этой программы.
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С Днем рождения, могучий и великий 
Ненецкий автономный округ! С праздником!


